

Medio	La Segunda
Fecha	30-11-2010
Mención	Universidad Alberto Hurtado, a través del Observatorio Social, realizó la encuesta Casen post terremoto.

Adelanto de las cifras que entregó la Universidad Alberto Hurtado al Gobierno

Casen post terremoto: Pobreza sube más de 3% en el país y supera el 18%



Ejecutivo espera validación técnica de Cepal antes de difundir las cifras.

Muestra se tomó en regiones más afectadas por el desastre natural del 27 de febrero, para actualizar última medición de pobreza, que se situaba en 15,1% en todo Chile.

Por Miguel Ortiz A.

Hace algunos días, la Universidad Alberto Hurtado cumplió el mandato que le encomendó el Gobierno: realizar una actualización de las cifras de pobreza en el país, considerando para ello los efectos del devastador terremoto que afectó al país el 27 de febrero pasado.

La idea del Ejecutivo fue sacar una radiografía más actual que la Casen 2009 —cuyos resultados se conocieron en agosto—, y que detectó un alza de la pobreza en el país respecto a la medición anterior en

2006: 15,1% de la población en esta situación (2,5 millones de personas), versus el 13,7% a inicios del gobierno de Michelle Bachelet.

Y los resultados ya están en el escritorio del ministro de Mideplan, Felipe Kast. Pero antes de que se concrete su difusión se espera un paso más: el resultado del trabajo que se encomendó a Cepal, para validar los datos finales.

Más de 500 mil personas más en situación de pobreza

Según fuentes altamente confiables, la nueva medición realizada durante mayo y primeros días de junio pasado **indica que en el país hay casi 500 mil personas más en situación de pobreza fruto del terremoto.**

Esto quiere decir que el 15,1% de la población que se encuentra desvalida económicamente subió a más del 18%.

Este indicador, por tanto, creció “más de 3 por ciento y menos de 4%”, según confirman fuentes que participan en el estudio.

“Parte del aumento de esta pobreza se debe obviamente al terremoto y —aunque en menor medida— a que mayo es un mes de estacionalidad”, señaló una fuente consultada.

Uno de los elementos importantes para explicar esta caída es la pérdida de las viviendas por parte de los damnificados. Como referencia, el Ministerio de Vivienda cifró en 220 mil los subsidios habitacionales que deben entregarse por el terremoto.



“Preocupante” impacto psicológico

Uno de los elementos también nuevos de esta encuesta es que se midió el impacto psicológico que tuvo el terremoto en la población

más afectada por este desastre natural.

Según supimos, aunque no pudimos acceder a las cifras finales de esta parte del estudio, sí se afirmó que sus resultados muestran una realidad “preocupante”.

Informe de la Cepal: índices caerán gracias a “vigorosa recuperación”

“La pobreza y la indigencia en América Latina caerán en 2010 gracias a la vigorosa recuperación económica que muestran este año la mayoría de los países de la región”, según informó al cierre de esta edición hoy la Cepal.

El «Panorama Social de América Latina 2010», presentado en Santiago por la Secretaria Ejecutiva del organismo, Alicia Bárcena, proyecta que la pobreza y la indigencia disminuirán 0,1 y 0,4 puntos porcentuales en relación a 2009, cuando la región sufrió el mayor impacto

de la crisis financiera internacional.

En el caso de **Chile** —en donde no se alcanza a medir lo sucedido con el terremoto— **el porcentaje de habitantes en situación de pobreza bajó de un 13,7% (en 2006) y un 11,5% (2009)**. Estos datos contrastan con el alza en los niveles de pobreza que evidenció la Casen 2009, respecto del mismo periodo.

“Los países de la región muestran una resiliencia en las variables sociales que no se había registrado en crisis precedentes”, dijo Bárcena esta mañana.